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               Berlin, März 2021 

 
 
Liebe Vertreterinnen und Vertreter der Mitgliedsvereine des Berliner Leichtathletik-Verbandes, 
 
gern setzen wir uns dafür ein, dass die Begrenzungen durch die Pandemie endlich gelockert 
werden. Dazu gehört die Forderung, dass der Berliner Sport nicht schlechter als unsere 
Kollegen in den anderen Bundesländern behandelt werden darf, indem in Berlin nur bis zum 
12.Lebensjahr und nicht bis zum 14.Lebensjahr Sport getrieben werden kann. Die Hinweise 
des Senats auf die einmalige sechsjährige Grundschule in Berlin (bis 12 Jahre) reichen zur 
Rechtfertigung nicht aus. 
 
Dabei wird die Situation durch den steigenden Inzidenzwert und die Ausbreitung der Mutanten 
nicht einfacher. 
 
Durch die Vorgaben des Berliner Senats sind deshalb weiterhin keine allgemeinen 
Wettkämpfe unserer Vereine als auch keine Meisterschaften möglich. Umso entschlossener 
sollten wir die Möglichkeiten für die Kinder, aber auch für unsere Kaderathleten nutzen. So hat 
das Präsidium auf einer Sondersitzung festgehalten, dass Kadertests in der Halle sowie im 
Freien von den staatlichen Vorgaben genehmigt werden und unsere Kampfrichter 
dankenswerterweise grundsätzlich bereit sind, sich bei den Kadertests einzubringen. 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Euer 
Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

Aktuelle Themen des Berliner Leichtathletik-Verband 

 
 
Kinderschutzbeauftragte/r gesucht 
 
Das Präsidium hat sich ausführlich mit der Frage Kinderschutz und Missbrauch im Sport 
beschäftigt. Auf Vorschlag des Präsidenten wurde der Geschäftsführer, Kai Apelt, beauftragt 
auf der Homepage des Verbandes eine Rubrik zum Thema Kinderschutz einzurichten. 
Darüber hinaus sucht der BLV eine Frau oder alternativ einen Mann und eine Frau, die bereit 
sind als ehrenamtliche Ansprechpartner*in für mögliche Fälle zur Verfügung zu stehen. Das 
Präsidium ist der Auffassung, dass die gesuchten Personen nicht dem Präsidium angehören 
sollten, um eine Höchstmaß an Unabhängigkeit zu gewährleisten. 
 
Darüber hinaus ist beabsichtigt eine Fortbildungsmaßnahme mit dem LSB Berlin insbesondere 
für ehrenamtliche Vorstandsmitglieder und Geschäftsführer*innen sowie Trainer*innen 
anzubieten. 
 
 
Athleten-Präsentation & Jahresempfang 
 
Im Rahmen der geltenden Corona-Verordnungen hat die diesjährige „LOTTO Team Berlin“ 
und „degewo Junior Team Berlin“ - Präsentation sowie der Jahresempfang des BLV als 
Online-Veranstaltung stattgefunden. Hierfür wurden für die Aufzeichnung vier Athletinnen des 
„LOTTO Team Berlin“ (Lisa-Marie Kwayie, Julia Harting, Deborah und Rabea Schöneborn) als 
auch drei Athletinnen des „degewo Junior Team Berlin“ (Neele Koopmann, Blessing Enatoh 
und Caroline Joyeux) in das Dorset-Haus auf dem Olympiapark-Gelände eingeladen.  
 
Ehrengäste waren der Präsident des Landessportbundes Berlin, Thomas Härtel, Dr. Marion 
Bleß von LOTTO Berlin und Sandra Wehrmann von der degewo AG, die der BLV-Präsident 
vor Ort begrüßen konnte. Die Abteilungsleiterin der Senatsverwaltung für Inneres und Sport, 
Gabriele Freytag, war mittels einer Videobotschaft virtuell anwesend.  
 
Alle Interessierte haben jetzt die Möglichkeit, sich auf dem YouTube-Kanal des Berliner 
Leichtathletik-Verband eine Aufzeichnung des Empfangs anzusehen und sich persönlich 
einen Eindruck zu verschaffen (https://www.youtube.com/channel/UCoMnxkXFc-
dGI2qSuyjVv3w/videos).   
 
 
Kristall-League 
 
Der Präsident und der Geschäftsführer, Kai Apelt, haben in den letzten Wochen Gespräche 
mit TuS Lichterfelde, Zehlendorfer TSV v. 1888, 1.VfL FORTUNA Marzahn und dem SCC 
Berlin geführt. Bisher haben alle beteiligten Vereine ihre Bereitschaft erklärt, im nächsten Jahr 
an dem neuen Verbund von Wettkämpfen teilzunehmen. Über einen Beirat sollten die 
beteiligten Vereine eine konkrete Mitwirkung an der Umsetzung im nächsten Jahr haben. 
 
 
ISTAF 
 
Das ISTAF INDOOR war einer der wenigen sportlichen Highlights in der Berichterstattung des 
deutschen Sports. Unsere Athletinnen und Athleten haben sich über eine Wettkampfsituation 
gefreut, die zurzeit so überaus selten ist. Die Kampfrichter des BLV waren wie in den letzten 
Jahren mit anwesend und haben bei der Durchführung der einzelnen Disziplinen unterstützt. 
Hierfür gilt allen Kampfrichtern ein besonderer Dank. 
 



 

 

 
 
Des Weiteren gab es für den BLV als Kooperationspartner sowie für die Unterstützung ein 
Entgelt. Außerdem konnten wir uns über die Platzierung einer Werbeanzeige (A4-Seite) im 
Sponsorenmagazin des ISTAF INDOOR freuen. Die Zusammenarbeit soll im kommenden 
Jahr fortgesetzt werden. Die Zusammenarbeit mit der TOP Sportmarketing Berlin GmbH, der 
Senatsverwaltung für Sport und Inneres sowie mit dem BLV war vorbildlich, wobei besonders 
Sebastian Voigt für die rechtliche Begleitung zu danken ist. 
 
Die Gespräche mit der TOP Sportmarketing Berlin GmbH werden fortgesetzt. Ziel des BLV ist 
insbesondere eine Verankerung von Schüler-Staffeln. Unser Vizepräsident, Dr. Thomas 
Poller, nimmt als anerkannter Fachmann auf dem Gebiet an den Gesprächen teil. 
 
 
Anträge zur Aufnahme von Vereinen  
 
Wie bereits berichtet, haben drei Vereine einen Aufnahmeantrag für eine Mitgliedschaft beim 
BLV gestellt. Das Präsidium hatte sich auf Vorschlag des Präsidenten darauf verständigt, beim 
Landessportbund Berlin nachzufragen, ob die geltende Satzungsregelung des BLV 
rechtskonform ist. Somit würde nach erfolgten Einspruch eines Vereins der Verbandstag 
entscheiden. Die Antwort des LSB Berlin liegt seit dem 22.03.2021 vor. Der LSB Berlin hat die 
Rechtskonformität der Satzung des BLV zur Aufnahme weiterer Mitgliedsvereine ausdrücklich 
bestätigt. Mit Hinweis auf das Antwortschreiben des LSB Berlin und der geltenden Satzung 
des BLV, werden die antragstellenden Vereine noch einmal ein Schreiben erhalten. 
 
 
Digitale Vereinsbesuche 
 
Das Präsidium des BLV hat im letzten Monat einen virtuellen Besuch beim TuS Lichterfelde 
vorgenommen. Weitere Besuche sind in der Vorbereitung. Falls Ihr Interesse an einem Besuch 
des Präsidiums habt, könnt Ihr euch gern auch beim Präsidenten melden. Außerdem bietet 
der Präsident selbstverständlich auch immer die Möglichkeit einer persönlichen 
Kontaktaufnahme an. 
 
 
Erarbeitung eines Leitbilds 
 
Auf Vorlage unseres Vizepräsidenten, Dr. Thomas Poller, hat das Präsidium eine Konzeption 
zur Erarbeitung eines Leitbilds beschlossen und sich bei dem Verfasser ausdrücklich bedankt. 
Es ist beabsichtigt, im Rahmen von zwei bis drei Arbeitssitzungen unter Beteiligung diverser 
Gruppen, die im Berliner Leichtathletik-Verband aktiv sind, und unter der Leitung des 
Vizepräsidenten einen Entwurf zu erarbeiten. 
 
 
Eintritt in den Berliner Wald 
 
Auf schriftliche Bitten des BLV-Präsidenten, hat der LSB Berlin dankenswerterweise der 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport einen Brief geschrieben. In diesem Schreiben wird 
die Senatsverwaltung gebeten sich gegenüber der Umweltverwaltung gegen die massiv 
erhöhten Gebühren bei der Organisation von Läufen, durch sportförderungswürdige Vereine, 
in den Berliner Wäldern einzusetzen. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
Bericht der Berliner Leichtathletik Marketing  
 
Der Geschäftsführer der BLM, Gerhard Janetzky, hat bei der letzten Online-Präsidiumssitzung 
des BLV schriftlich sowie ausführlich zu den Aktivitäten der BLM Bericht erstattet. Ziel ist es 
dabei insbesondere den Stamm der bisherigen Sponsoren für den BLV zu erhalten. 
 
 
Ausschreibung Stelle Kommunikation 
 
Der Berliner Leichtathletik-Verband hat eine Teilzeitstelle zur Verbesserung der 
Kommunikation ausgeschrieben. Die Stelle soll noch vor dem Beginn der Sommerferien 
besetzt werden. Die Aufgabengebiete umfassen die Pressearbeit zu intensivieren sowie in den 
sozialen Medien präsent zu sein als auch die stetige Pflege der Verbands-Homepage.  
 
 
Satzungskommission eingesetzt 
 
Das Präsidium hat auf seiner letzten Sitzung eine Satzungskommission, unter der Leitung von 
Sebastian Voigt, eingesetzt. Ziel soll es sein, zu prüfen ob und inwieweit satzungsändernde 
Anträge zum kommenden Verbandstag erarbeitet werden sollten. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


